

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.

Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.

Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28.

Seccion editorial.

EL SERENO.

Insertamos á continuación un artículo que hemos recibido acerca del Sereno: estamos perfectamente acordes con las ideas que contiene, y como el autor, sentimos que no se decida la abolicion de una costumbre que debe desaparecer por innecesaria, ridicula y hasta perjudicial. Mucho celebraríamos que se tomasen en cuenta estas consideraciones, en justo y plausible adelanto que el autor solicita: dice así.

¿Quién es el sereno? ¿qué funciones ejerce? ¿Llena su objeto en la sociedad?

Vamos por partes. ¿Quién es el sereno?

Probamos á definirlo.

El sereno es un vigilante alumbrado, luciérnaga ambulante, reloj de repeticion, émulo de los gallos, antitesis de la naturaleza, constante pregonero nocturno de las horas y de las alteraciones atmosféricas.

La definicion de una cosa, segun los autores, debe ser clara y concisa. Esta sin embargo ha salido larga y oscura. Sobre todo el *antitesis de la naturaleza*, necesita explicacion.

llamar al sereno antitesis, esto es, contraposicion, contrasentido de la naturaleza, es porque cuando esta se recoge, aquel sale; cuando esta para, aquel anda; cuando esta calla y enmudece y duerme tranquila, aquel arma ruido, dá vuelta intanquillo y pita con todas sus fuerzas, ó chilla hasta desgajitarse; cuando en la naturaleza todo está despierto y bullidor con el dia, el sereno entonces descansa, duerme y ronca que se las pela. Queda pues probado que están en un completo antagonismo la naturaleza y el sereno.

Ya no me parece tan mal la definicion: lo demás está bien claro.

¿Y qué funciones ejerce?

Armado de chuzo recorre su cuartel ó distrito, anuncia á cada momento con voz esten-

tórea y pulmonica las horas de la noche, y si está sereno, nublado, ó lloviendo; suele cuidar de los faroles del alumbrado; suele espantar á los rateros; suele llamar auxilio con el pito cuando lo reclama un apuro; suele acompañar á los vecinos, ir en busca de la obstétrica, del médico, etc.

¿Y llena el sereno su objeto en la sociedad?

Escucha, Mariquilla,

mucho me gustas,

pero eres tan chillona

Ay! que me asustas.

Mira salero,

hazte muda, y entonces

verás si quiero.

(Anales nocturnos)

Distingo escolásticamente. Si se considera al sereno, como á un funcionario mudo, que recorre y vigila su distrito, concedo. Si se le mira como á un hombre que chilla, que canta las horas y que nos anuncia el bueno ó mal tiempo, niego. En este concepto, no solo el sereno no llena su objeto, sino que es detestable su mision. Me explicaré.

El sereno como vigilante nocturno, aunque susceptible de mejora, no está mal: cumpliendo su deber silenciosamente, estaria bien. ¿Qué objeto pues, tienen los desaforados cánticos del sereno? ¿A qué conducen esos gritos, cuando todos buscan el reposo y el recogimiento, cuando todos procuran el descanso, cuando todos duermen, ó lo desean?

No atinamos sinceramente con el objeto de esta envejecida, y no por eso meno censurable costumbre, que á través de nuestros adelantos y de las mejoras del siglo, sigue impávida y autorizada la senda del mal gusto, y lleva trazas de no concluir por los siglos de los siglos. Reflexionemos.

Gritar la hora y el estado de la atmósfera, á los que solo se cuidan de dormir, si no una evidente molestia, es cuando menos una tontería. El que necesita madrugar, el que cuida á un enfermo, el que se vé precisado á empre-

der un viage, nunca espera á que el sereno le anuncie la hora; tiene su reloj, ó está al cuidado, ó en caso especial pudiera encargarse al sereno le avisase particularmente, pero sin el grito público. Las clases pobres no necesitan jamás, para levantarse muy temprano oír al sereno, quien por otra parte cesá de cantar mucho antes de la madrugada. No lleva por lo tanto este particular objeto.

Pero es mas; aun cuando concediésemos que fuese útil á algun individuo el anuncio del sereno, este motivo no seria bastante en las reglas prudentes de un buen juicio, para que lo aceptásemos como medida general. En las leyes, en las disposiciones y reglamentos, debe siempre atenderse al bien procomunal, debe cuidarse con eficacia de la conveniencia y utilidad de la mayoría; desechando todo lo que sea en daño de muchos, aunque haya beneficio á algunos pocos.

Probado pues, que ni es útil, ni necesario el importuno grito del sereno, veamos de contrario como es las mas de las veces pernicioso y perjudicial.

Luchando el enfermo con su dolencia, y el hombre de negocios, ó de cerebro débil y delicado, con las aficciones de espíritu ó la tension de sus nervios, logra en el trascurso de algunas horas conciliar un sueño frágil, ó un estado de reposo, que exige sumo silencio, suma tranquilidad. Pero en los momentos en que vá á conseguirlo, en que difícilmente cruzan los párpados sus pestañas, un imprudente y furioso ahullido lanzado al pié de sus rejas, le hace saltar en el lecho, y ahuyenta de nuevo el sueño tan á duras penas invocado.

Deja la descuidada fámula olvidado el cortinon en los balcones. Acéchalos el ratero y trepando por las paredes, empieza á cortarlo. Pero le avisa su venida el sereno con desatentado grito, y advertido el ladron cuida de ocultarse tras el objeto de su rapacidad, hasta que el sereno pasa; y aun des-

FOLLETIN.

29

LA HIJA DEL CURTIADOR,

novela escrita en francés

por MR. EMMANUEL GONZALES.

Continuacion.

—Ahora que á favor de ese disfraz, y casi á pesar vuestro, ós he arrastrado por fin enfrente de ese estrado, dijo con voz anhelosa, ¿os fiareis de lo que veais, hombre incrédulo?

El caballero miraba con indolente severidad la triste efigie del rey Enrique IV, y contestó tranquilamente:

—Me parece que aun cuando lo vea por mi mismo no he de creerlo.

—Que no os fiéis de una mujer, cuyo amor inquieto puede crearse vanos terrores, lo comprendo; pero no dar crédito á las revelaciones del conde de Ledesma, que os ha dado recientemente una prueba irrecusable de su fidelidad y cariño!...

—Si, don Beltran me habló, hace tres dias, de esa nueva tentativa de los partidarios de la Liga.... Pero sé que es tan suspicaz, tan desconfiado, que no di gran importancia á su

noticia de una conspiracion mas audaz y terrible que todas las anteriores.

Es preciso adoptar un partido sin tardanza, exclamó la jóven fijando en el monarca sus grandes ojos azules que resplandecian con brillo sobrenatural; es preciso impedir que esos traidores lleven á cabo su proyecto impio.

—Sin embargo, alma mia, dijo el rey con su habitual vacilacion, seria preciso saber ante todo lo que quieren hacer esos rebeldes.

—Pues si eso ya para nadie es un secreto, replicó Inés con viveza, ¿seréis acaso el unico en todo el reino que lo ignore?

—Ese es el mismo proceder que emplean todos los conspiradores. Nada, fanfarronadas inútiles que no me impedian muera tranquilamente en mi lecho.

—En vuestro lecho, puede ser, Enrique, pero no en vuestro trono, porque delante de todo ese pueblo ahí reunido van á destronaros en efigie los magnates mas principales de vuestros reinos.

—¿Es imposible! murmuró el rey, quien no pudo contener un estremecimiento de sorpresa.

—Vais á asistir en persona á esos funerales vergonzosos de vuestro poder, señor, y sin embargo valdria mas ser enterrado vivo, que no quedar desposeido así, sin combate ni resistencia,

de los derechos que heredásteis de vuestros antepasados.

—Destronarme! repuso el desgraciado monarca. Pues bien, Inés, en último resultado, ¿no vale mas morir en paz en una choza de un leñador, que vivir sin sueño en el alcázar, espiando incesantemente los pasos de los conjurados en el silencio de la noche, y tomando la daga de un fiel servidor por el puñal de un asesino? ¡Ah! esa vida de falso esplendor, siempre envidiada y amenazada, en que no es uno dueño de su amor, de su generosidad, ni de su honra, esa vida esclava, renunciaria á ella lleno de júbilo.

—¡Ah, señor! dijo la jóven con acento de dulce reconvenccion, ¿sois vos quien habla así?

—Antes de alarmarte, Inés, dejame que pregunte á estas buenas gentes que me rodean y á quienes comienza á causar sorpresa nuestra conversacion en voz baja. ¡Estos no me engañarán!

Sin reparar siquiera en el espanto que causó á la hija del curtidor su imprudente resolucion, tocó familiarmente en el hombro á un hontado artesano que estaba conversando con un hambrecillo conocido como el campanero mas ilustre de la catedral de Toledo, y le preguntó:

—Decidme, amigo, ¿que vá á pasar aqui? ¿Por qué está reunida en esta llanura multitud tan in-

pues oye cuidadosamente la direccion que sigue, y evita encontrarlo, marchando por otra opuesta. El sereno, cruzando silencioso, pudo coger al ratero: gritando por todas partes sirve de aviso para eludir su vigilancia.

Y esto mismo sucede con los ladrones que idean cometer sus crímenes en mayor escala. El que aguarda escondido al transeunte para robarle, ó intenta el asalto de una casa, al sentir al sereno se desliza, le coje las vueltas y pasado este se coloca de nuevo en su acecho. Es imposible que el que se anuncia á gritos, coja á nadie de improviso ni descuido.

Es visto, pues, que el sereno chillon no llena su objeto en la sociedad: que su grito es raramente útil, y casi siempre en daño y perjuicio de los fines de su institucion: y que ni la autorizacion de esa costumbre, ni su antigüedad, ni el seguir adoptada en otras capitales, son motivos bastantes para que todo hombre sensato deje de reconocerla como ineficaz, molesta, inconveniente y ridicula.

Pero se me ha ido la pluma tras el sereno, y es mas de la media noche. A dormir. Mas, calla! el sereno está á la puerta y canta la hora: con eso la sabré de cierto.—

Las..... oceeeeee.....

..... cuatoooooó.....

sérenuooooo.....

Pues señor, he quedado lucido: no he entendido una palabra, por mas que el bueno del hombre ha gritado á mas no poder. No sé si son las once, ó las doce, si el cuarto, ó menos cuarto. Veamos el reloj; las doce y cuarto. Adelante; á la cama. Ese demonio de sereno me ha crispado; no parece sino que comprendió que escribia contra él, y se ha venido á propósito á lanzarme con su grito un sarcasmo en las narices, una burla de mi artículo.»

CORTES.

SESIONES DEL 23 DE MARZO.

Senado.

Abrese la sesion á las dos y media.

El señor conde de Velle hace algunas observaciones sobre la pésima redaccion del *Diario de las Sesiones*.

El señor general Serrano está apoyando su discurso sobre la isla de Cuba, ó por mejor decir defendiendo al general Concha de los cargos que le hizo días pasados el señor

El buen artesano abrió la boca lleno de estupor, fijó una mirada espantada en su interlocutor, y no acertó á contestar lo mas minimo.

—¿De qué lenguas tierras venis, buen soldado? Dijo entonces con énfasis maese Diego Melampo enderezándose sobre sus piernas cual gallo reñidor. Es posible que ignoreis el acontecimiento mas notable que se ha visto en España desde la invasion de los moros?

—Me veo precisado á confesar humildemente mi ignorancia, contestó el caballero.

—Pues bien, sabed que el pueblo de Castilla aqui reunido, va á proceder á la destitucion de su rey Enrique IV.

—¿De veras? repuso don Enrique con una sorpresa perfectamente fingida. ¿Con que ese pobre rey ya no tiene ejército, ni nobleza, ni servidores?

—Mi buen soldado, dijo magestuosamente el campesano, conservad bien esto en la memoria, vos que no os hallais tan al corriente como yo de los acontecimientos políticos del reino: cuando un rey dá á uno solo en vez de dar á todos, es preciso que en el dia del peligro uno solo le defienda contra todos. A don Beltran de la Cueva corresponde sacar al rey de su apuro.

—Entonces en concepto vuestro, repuso Enrique riendo, ese picaro valido del rey es quien tiene

Vazquez Queipo, cuando fué menester retirarse de la tribuna.

Congreso.

Abierta á las dos, se leyó y aprobó el acta de la anterior en votacion nominal.

El Sr. D. Emilio Sancho renunció al cargo de individuo de la junta investigadora de la deuda, para el cual habia sido elegido el dia antes.

Algunos señores diputados, fundándose en el mal estado de su salud, solicitaron licencia para ausentarse de la córte.

Presentóse una proposicion de ley aprobada por el señor Bouligni, para que se conceda al señor Herrero, previos los estudios correspondientes, la construccion de un ferro-carril de Segovia á Arévalo.

Tomada en consideracion, el congreso acordó que pasase á las secciones para el nombramiento de comision.

El Sr. Estrella apoyó otra proposicion para la construccion de un ferro-carril desde Marchena á Moron.

Tomada en consideracion pasó á las secciones para nombramiento de comision.

El Sr. Cardenal apoyó otra proposicion para que se concediese una pension de cinco mil reales, que fué tambien tomada en cuenta y pasó á las secciones para nombramiento de comision.

El Sr. Permanyer apoyó otra proposicion para que se declarasen subsistentes las concesiones hechas á D. Magin Grau, para la construccion del ferro-carril de Martorell á Reus.

El Sr. Gonzalez Brabo se opuso á esta proposicion de ley, como contradictoria á otra que sobre el mismo asunto habian tomado en consideracion les córtes, y que estaba sometida al dictámen de una comision.

Tal era el estado de la sesion cuando fué preciso dejar la tribuna.

seccion oficial.

—La GACETA del 23 no contiene disposicion alguna de interés.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—El tiempo es muy variable por la provincia de Valencia; al paso que en unos pueblos se disfruta de una primavera adelantada, en otros el frio y las lluvias se sienten con intensidad y fuerza, propia del invierno mas

la culpa del desastre público, y para castigarle es para lo que van á destituir á su amo?

—¿Si señor, porque si algun hombre ha merecido que le ahorquen, es él se aventuró á decir el artesano entre dos suspiros: ¡Ah, hay delante de mi casa una plaza tan hermosa para ahorcar á esas gentes!

—El conde de Ledesma, prosiguió el campesano, se halla poseido de una sed insaciable de honores y de riquezas; nunca ha podido contentarse con lo que otros se habrian juzgado muy dichosos.

—¿Entonces, prosiguió el caballero, los castellanos van á elegir otro rey?

—Es preciso hacerlo, dijo un curtidor joven que les habia estado escuchando con muestras del mas vivo interés; cuando la obra sale mal, es preciso cambiar de herramientas.

Inés habia conocido á su primo Tello; se reboto el manto á la cara y quiso llevarse al rey.

—Bien hablado, valiente mozo, añadió Enrique. Cambiad pues de herramienta, y yo, para ver como os dedicais al trabajo, voy á procurarme un sitio mejor.

Y despues de haber hecho una seña de despedida con la mano se metió mas adentro entre la multitud, con su compañera para acercarse á la tribuna.

rigoroso. En la capital se disfruta de una temperatura agradable. En la noche del 17 fué asesinado en las afueras de la poblacion un municipal, habiéndose capturado á tres individuos que aparecen autores del crimen.

—La animacion que repentinamente se despertó hace dos dias en los mercados de Valladolid y Rioseco, sigue creciendo, segun vemos por las últimas correspondencias recibidas de aquellos puntos. La fanega de trigo habia llegado á 39 rs., afirmándose en este valor. Las compras eran bastantes; sin embargo de esto, en los demás puntos de la comarca no habia hecho eco esta subida, y siguen en la calma que antes.

—Dentro de poco deben llegar á Madrid dos guardias nobles de Su Santidad, encargados de traer el birrete cardenalicio para los señores arzobispos de Toledo y Sevilla preconizados en el último consistorio. La ceremonia de la entrega de los birretes tendrá efecto en Palacio con gran solemnidad, antes que la córte marche á Aranjuez.

—Dice la *España* del 23.

La salida de SS. MM. al real sitio de Aranjuez se verificará del 10 al 15 de Abril. Aunque vuelve á hablarse de viajes de la Reina á varias provincias de España, no creemos probable que se aleje de los sitios reales.

—Dentro de pocos dias quedará completamente terminada la red de telégrafos electricos de la peninsula, y entregadas por el ministerio de Fomento al de la Gobernacion todas las vias.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Londres 20.—El ministro de Hacienda ha anunciado á la Cámara la pronta presentacion de un bill encaminado á introducir mejoras administrativas en la India.

Nápoles 20.—El maquinista inglés del *Cagliari*, Watt, ha recibido real permiso para volver en libertad á Inglaterra. Su compañero Park debe ser juzgado inmediatamente y puesto igualmente en libertad. Estas disposiciones previenen el conflicto que se temia entre ambas naciones.

Continúan los temblores de tierra en las provincias del Basilicato y de Salerno.

Marsella 21.—Hay nuevas noticias de China. Los aliados no habian recibido respuesta del Emperador. En su consecuencia, los

Ya no le separaban de ella mas que las dos filas de arqueros que la custodiaban.

—Si supiesen, dijo con su sonrisa tranquila, que tengo tan buen sitio en su comedia, ellos que han cometido la impolitica de no convidarme, se morirán de coraje y de desprecio.

—D. Enrique, ¿cuando considerareis seriamente esa traicion infame que ya no se toma siquiera el trabajo de ocultarse, sino que estalla en mitad del dia y á la faz de todo un pueblo?

—Te digo que es una bufonada, Inés, y si viessen mi rostro, ni uno de ellos se atreveria á tocarme. Pero al fin si tengo enemigos poderosos, tengo tambien defensores valientes.

Inés se encogió de hombros, estremeciéndose de impaciencia.

En el mismo instante sintió D. Enrique que le tocaban levemente en su brazo, y volviéndose vió junto á si un fraile en quien conoció al conde de Ledesma.

—¿Tú aqui? le dijo. Vamos, ninguno de mis amigos habrá querido dejar de asistir á la destitucion de su amo.

—Me juzgais mal, señor, replicó fríamente don Beltran; pero daré gracias á vuestra hermosa compañera por haber escuchado mis consejos y puesto en juego toda su influencia para traer hoy al rey de Castilla á las llanuras de Avila. *Se continuará.*

plenipotenciarios se dirigirán ácia Pekin con una flotilla de cañoneras y tropas de marina antes de dos meses. Las familias ricas de Canton abandonan la ciudad, llevándose sus capitales.

Se están preparando en Manila las tropas españolas que han de obrar en combinacion con las franceses en la expedicion contra la Cochinchina.

Paris 22.—La comision diplomática encargada de arreglar la cuestion de Bucharest ha terminado sus trabajos. Por medio de concesiones reciprocas, todos los acuerdos han sido aceptados por unanimidad. Se cree que las conferencias de Paris, donde deben ser sancionados este y otros asuntos importantes, se continuarán á principios de abril.

Berlin 21.—El gobierno ha renunciado á presentar en esta legislatura el proyecto de ley sobre circunscripciones electorales.

Londres 22.—La comision nombrada por el Congreso anglo americano ha presentado su informe considerando que la incorporacion de Kansas á los Estados de la Union es el mejor medio para pacificar los ánimos.

Walker ha dado en Nueva-Orleans una fianza de 4.000 duros para responder de su comparecencia ante el tribunal.

Viena 21.—Se han reanudado las conferencias aduaneras. El Zollverein no acepta las proposiciones de Austria concernientes á la supresion del derecho de tránsito.

El ministro inglés Sir Hamilton Seymour deja su puesto diplomático en esta capital.

Paris 22.—Zuloaga se consolida en Méjico, pero Suarez insiste en considerarse como el depositario del poder legítimo.

Paris 23.—El *Monitor* publica hoy un decreto reorganizando el Consejo del Almirantazgo.

Turin 23.—Se han hecho algunas prisiones en Milan. La causa de estas ha sido una intentada manifestacion de sentimiento por la muerte de Orsini. Varios auónimos políticos distribuidos entre el pueblo escitaban á este á llevar crespones en honor del regicida.

—Hay noticias de Méjico del 10 de febrero. Parece que el capitán general de la isla de Cuba habia hecho acercar á las costas de la república una parte considerable de la escuadra española que surcaba en el golfo de Méjico Reunidos hasta nueve buques españoles en el puerto de Veracruz, siete habian salido de él para recorrer el litoral de la república y proteger en todas partes los intereses y las personas de los españoles. Los dos buques restantes habian quedado en la rada de Veracruz: á la salida del vapor que ha traído estas noticias á Europa habia grande agitacion en la ciudad.

—La reproduccion de láminas en relieve, de las fijadas en láminas de plata es uno de los mas grandes resultados de la fotografia. Mr. Figean ha presentado en Paris una vista en relieve, habiendo logrado un molde metálico sin que la imagen sufra alteracion alguna, precipitando cobre en polvo. Tambien se han hecho ensayos con una sal de oro, por cuyo medio se consiguen dibujos que no se borran como los de la plata, siendo tambien el color mucho mas oscuro. Todos estos ensayos y adelantos nos conducirán á la perfeccion del gravado en papel, de los dibujos del daguerreotipo.

—Mr. Septimus Piesse ha hecho un descubrimiento bastante notable, y demostrado que existe en el agua de mar una gran cantidad de cobre; y afirma que el color azul de ciertos mares, y el verde de otros, son un amoniaco y cloruro de cobre. Durante una travesia colgó de los costados del buque un saco

lleno de clavos y pedazos de hierro, y observó que se habia adherido á ellos una gran cantidad de cobre.

—Actualmente llama la atencion en el circo Imperial de Paris un sujeto á quien se le pone un obús cargado con polvora en el hombro derecho sin que el disparo le cause el menor efecto. Preocupado, y con razon, el prefecto de policia, le negó el permiso para presentarse al público sin consultar primero á una comision medica: esta ha declarado no hay ningun peligro en consentirlo, pues el referido hércules no sufre la menor alteracion en su pulso despues del disparo.

—Dias pasados se celebraba un gran *meeting* en Higw-Park (Londres), en ocasion de pasar por allí un frances inofensivo en su coche: un ingles de baja clase lo insultó y lo atropelló. Llevada la cuestion á los tribunales, el juez ha condenado al inglés, siendo notables las palabras pronunciadas por el magistrado en ocasion de dictar su sentencia: «No sois digno de llevar el nombre de ingles, le dijo, y para enseñaros á vivir os condeno á cinco libras esterlinas por las violencias cometidas contra el caballero francés, y un mes de prision además por haber pegado al constable.»

—Ha sido colocada no ha mucho en la catedral de Winchester (Inglaterra), una gran ventana de cristales pintados, costada por la oficialidad del regimiento número 97, en memoria de los oficiales y soldados de dicho regimiento que han fenecido durante la guerra de Oriente. Los asuntos que representan las pinturas están tomados de la Biblia, orlados con preciosos adornos al estilo gótico. Véanse tambien las imágenes de San Miguel y de San Jorge, y juntamente una inscripcion con las cifras de los oficiales é individuos de tropa que de dicho cuerpo han fenecido durante aquella memorable campaña, á saber: 10 oficiales, 17 sargentos, 23 cabos, 6 tambores y cornetas, 481 soldados: total, 527 hombres. Las banderas que el regimiento tuvo durante la guerra, y que por cierto se hallan en un estado bastante lamentable, han sido colocadas encima de la ventana conmemorativa, y prestan al conjunto un aspecto muy interesante.

—Segun un periódico extranjero, acaba de suceder una lamentable desgracia al célebre violinista Vieuxtemps que se ha reventado un ojo con el arco de su violin ejecutando un *tutti* con la orquesta. Tan funesto accidente nos trae á la memoria el hecho acaecido al compositor Lulli que murió de resultas de una herida que se hizo en un pié con el baston que le servia para marcar el compás á los músicos. ¡Que tal serian estos, cuando necesitaba semejante garrote para ser conducidos.

—Las últimas noticias que hemos recibido de Nueva-York, son del 23 de febrero último. Se celebró con toda solemnidad el aniversario del nacimiento de Washington, inaugurándose el dia 22 una magnífica estatua del fundador de la república.

Gaceta.

—USO DE ARMAS.—Por el Sr. Gobernador de esta provincia se ha publicado la siguiente circular:

«Habiendo llegado á mi noticia que algunas personas poseen en esta provincia armas sin la correspondiente autorizacion, he resuelto comunicar, como lo verifico, á los Alcaldes y fuerza de la Guardia civil, las prevenciones siguientes.

1.ª Se concede un plazo de 15 dias, contados desde el en que tenga lugar la inser-

cion de la presente circular en el Boletin oficial de la provincia, para que los poseedores de armas sin la competente licencia acudan á este Gobierno con la oportuna esposicion en demanda de la referida gracia,

3.ª Se concede igual plazo á los sujetos que tengan en su poder licencia de uso de armas prohibidas, para que acudan á este Gobierno á fin de proveerse de la licencia ordinaria de uso de armas, mediante el pago de la cantidad que está asignada.

3.ª Los Alcaldes y fuerza de la Guardia, recogerán, transcurrido el plazo prefijado, todas las armas que se hallen en poder de particulares que no se hubiesen provisto del espresado documento, recogiendo tambien las licencias de uso de armas prohibidas que no se hallen acompañadas de la de pago.

4.ª Los efectos y documentos recogidos se remitirán á este Gobierno con un parte detallado de cuantos incidentes hayan tenido lugar al practicar este servicio, y espresando el nombre, vecindad y profesion de las personas que hubiesen contravenido á estas disposiciones.

5.ª Los Alcaldes no cursarán en lo sucesivo esposiciones en solicitud de licencias de uso de armas: los particulares remitirán directamente á mi autoridad las oportunas instancias.

6.ª Las licencias de uso de armas se espedirán en lo sucesivo por la Comisaria de Vigilancia de esta Capital, con objeto de facilitar la contabilidad de los documentos del ramo y descargar á las autoridades locales de esta responsabilidad.

7.ª Los Alcaldes dispondrán se fije esta circular en los sitios de costumbre para que llegue á conocimiento de todos los habitantes, y me remitirán á vuelta de correo el oportuno certificado en que se acredite haberse dado cumplimiento á esta disposicion.

Por último, encargo á todos los agentes de la administracion la mayor actividad y celo en el cumplimiento de lo que queda prevenido, á fin de evitarles la responsabilidad en que incurririan si por descuido ó abandono no prestasen á este asunto todo el interés que su importancia reclama.

Córdoba 23 de Marzo de 1858.—Agustin Gomez Inguanzo.»

—PROCESION.—La ilustre Cofradia de Ntro. Padre Jesus Nazareno sacará procesionalmente, como tenemos dicho, sus cinco imágenes en la mañana del Viernes Santo. Oportunamente publicaremos la hora y la estacion que recorrerá.

—IRÉ Á ORBLO.—Pasado mañana predicará en la Iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores el jóven y aventajadísimo orador sagrado D. José Benitez y Madrid.

—CARNE.—A los pocos dias de establecerse las tablas reguladoras del Ayuntamiento con cuatro cuartos de rebaja en el precio de la carne, ha bajado dos en las tablas generales.

—ELLO DIRÁ.—En estos dias se han verificado varias prisiones con motivo de uno de los robos de alhajas de que antes nos hemos ocupado. El estado del proceso nos hace por ahora alzar mano en un asunto que pende hoy de la resolucion de los tribunales de justicia.

—REGISTRO.—Ha sido admitido el registro de la mina de plomo argentífero titulada: *La Fraternidad*, sita en el cerro de Piedra Labrada, término de Santa Eufemia.

—CERO.—Continúa publicandose en el núm. 51 y en los anteriores del Boletin oficial de esta provincia la relacion individual de los contribuyentes que han sido declarados fallidos por la contribucion territorial del año próximo pasado de 1857.

Hoy. Los Dolores de Ntra. Sra. y S. Braulio y S. Teodoro, obispos.

Nació San Braulio en Zaragoza, habiendo sido entregado desde niño a S. Isidoro, arzobispo de Sevilla, el que lo educó piadosa y eruditamente.

Hoy reza la iglesia de los Dolores de Ntra. Sra. con rito doble mayor y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores.

En la Sta. Iglesia Catedral predicará hoy el Sr. D. Rafael Diaz y Almoguera, Beneficiado Maestro de Sagradas Ceremonias de la misma.

En la iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores se celebrará hoy a las 10 una solemne función, en la que predicará el Sr. Lic. D. Pedro Mansilla, Beneficiado de la Sta. Iglesia Catedral.

En la de Capuchinas habrá igual función a las 9, y predicará el Sr. D. Manuel Bravo, Director de la Casa de Socorro-Hospicio.

En la Iglesia de S. Pedro habrá igual función a las ocho y media, en la que predicará el Sr. D. Gabriel Gimenez, cura Teniente de la misma.

Sesie día del solemne Septenario que la congregación de los siervos de Maria Sma. consagra a Ntra. de los Dolores, en su iglesia a las 4 de la tarde: predicará el Sr. D. Pedro Molleja, Capellan del convento de Jesus Crucificado.

Ultimo día de Septenario Doloroso en la iglesia de religiosas Capuchinas, a las 4 de la tarde: predicará el Sr. D. Antonio de Soto, Cura teniente de la Parroquial del Sagrario.

Ultimo día de igual Septenario en la iglesia del convento de Sta. Cruz, a las 6 y 1/2 de la tarde: predicará el Sr. D. Blas Cabella, Capellan del convento de Sta. Clara.

Ultimo día de igual Septenario en la iglesia parroquial de la Ajerquia, a las oraciones: sin sermón.

Ultimo día del mismo Septenario en la iglesia parroquial del Salvador, a las oraciones.

Ultimo día de igual Septenario en la iglesia de Sta. Ana a las 5 de la tarde.

Ultimo día de Quinario de Jesus Caido, en la iglesia de S. Cayetano, a las 4 de la tarde: predicará el Sr. D. Antonio Leva.

En la Capilla del Colegio de la Asuncion se celebran hoy a las 4 1/2 de la tarde ejercicios espirituales, y exámen de Doctrina Cristiana.

Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Aurora en su hermita.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 22 de Marzo.—3 por 100 consolidado a 39.20 y el diferido a 27.20.

Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del día 24 de Marzo a igual hora del día 25.

Table with columns: Faneq.s, Precios, ALHONDIGA, Trigo, Cebada no hubo venta.

Table with columns: FUERA DE LA ALHONDIGA, Trigo, Cebada.

Acetate fresco dentro de la ciudad a 42 id. en los molinos a 33; Jabon blando a 12 cuartos libra. Carne de vaca en las tablas reguladoras del Ayuntamiento a 36 cuartos libra.

SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 37 a 53 Cebada de 26 a 00: Aceite en la Calzada a 34; para consumo a 42.

MÁLAGA.—Trigo de 38 a 61: Cebada de 17 a 22. Maiz de 36 a 38: Garvanzos de 76 a 115: Habas de 48 a 60: Yeros a 50: Alpiste de 100 a 112. Aceite a 36.

GRANADA.—Trigo de 48 a 56 rs.; Cebada de 22 a 23: Habas de 39 a 41.

Avisos.

VALOR Y ESPERANZA A LOS ENFERMOS! Continúa haciendo curas notables en esta capital el doctor Alboni, entre las cuales citaremos la de un tumor voluminoso que llevaba un joven caballero en el pescuezo; la de una ulcera muy rebelde que tenia en el labio inferior un pobre jornalero, que ha sido asistido gratuitamente; y la de una fistula en el pecho que padecía una Señora muy apreciable y muy conocida, cuya cicatrización habia sido refractaria a cuantos medios curativos se habian usado.

Devocionarios y Semaneros Santos.

En el despacho de este periódico calle de la Libreria núm. 1. se acaba de recibir un gran surtido de Semaneros y Devocionarios, cuyos títulos son: Llamante del Cristiano, Muger Católica, Pasionaria, y otros muchos, con magnificas encuadernaciones en nacar, marfil, búfalo, terciopelo de varios colores, chagrin, tafilete; y todos a precios escesivamente módicos.

BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

Gran depósito de camas, cates y cunas inglesas superiores magnificas, de hierro dulce y de bronce, con ruedas armadas y remates dorados para mosqueteros y colgaduras a 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros, y de todos los precios que se quieran hasta 132 duros. Lavamanos de hierro maqueados con pies y perchas de hierro. Tafilete superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruages, etc. Areas de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones. Bombas superiores para sacar y subir hasta los último pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por horas. Bidas, bocados, filetes, bruzas, almohazas, barbasas espolinas, sillas-galapagos de montar, cadenas para caballo y otros muchos usos, etc. Escopetas-carabinas y pistolas magnificas de un cañon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas, de tanto alcance como las escopetas, con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea munición de diferentes gruesos, para la caza de pajaros, conejos, etc. sin necesidad de baquetas ni de atacarlas. Hules superiores con preciosos y magnificos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa cómodas, altares, etc., y hules negros de seda y engomados para delantales, etc., etc. Hules superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magnificas para suelos de salas, galerias, comedores, Ollas y cacerolas económicas de hierro esmaltadas, estañadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para coeer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos, palanganas para lavarse, escupidoras y escupidores, cubos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de barro ó de hoja de lata. Limas y escolinas. Gradanas superiores con sus piedras. Sabon superior de Windsor, de almendras amargas espuma de la exposicion de Londres. Palas de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro. Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos. Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres, mugeres y niños. Tubos de plomo para bombas y otros usos. Plomo, laton y zinc en planchas Alambres de laton y hierro de todos gruesos. Cuchillos para zapateros. esponjas. Herrereros de azofar, clavos y tachuelas de todos tamaños. Están finis en barras. Munición de todos gruesos. Llavas inglesas para carruages y otros muchos usos. Mateas, bandejas y azafates superiores de todas clases. Ojas de cuchillos marca G. H. B. Cajas de oja de lata de todas clases. Alfileres ingleses y espejos. Y otros infinitos artículos de nueva invencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania espresados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camas, pidiéndolos a los señores Pando Acha y Compañia, dueños del dicho

Vive en el cuarto número 3 de la casa de enfrente de la fonda de Rizzi.

CARPETAS COLGADAS. Para colocar la correspondencia y el correo del día. Tienen departamentos distintos para las cartas sin contratar, cartas contestadas y notas diversas. En la calle de la Libreria, núm. 1, se hallan de venta, y semanarios para la correspondencia y ganchos para colgar papeles, a precios muy módicos.

PESOS PARA CARTAS. Indispensables para todo escritorio de personas de negocios, pues sirve para saber con exactitud los sellos que necesita cada carta, según su tamaño. Se ha recibido una nueva remesa en el despacho de este periódico, calle de la Libreria núm. 1.

BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

ALMONEDA. La hay de varios muebles, sillas de caoba, y sillas, en la calle puerta del Perdon núm. 45 equina a la calle del Baño. 6-3

VENTA. Se vende una tartana con sus correspondientes arreos para el caballo. La persona que le acomode podrá avistarle con su dueño que vive calle de Carnicerías número 41. 9-4

VENTA DE LEÑA. La hay de olivo en la posesion del Aguadillo, lindo con la pueute Vieja. Se vende por carretadas a precios convencionales. En casa del Sr. Duque de Almodovar daran razon. 8-1

BARATO DE LIBROS. Devocionarios y Semaneros Santos. En este ramo tenemos un surtido grande y variado, cuyos precios están en relacion a todas las clases de la sociedad, pues los hay encuadernados en pasta desde 2 1/2 rs., 3 1/2, 5 y sucesivamente hasta lo de mas lujo y elegante en búfalo, marfil y nacar, propios para regalos.

Rosarios de varias clases, en cordón de goma con cuentas de sandalo, hueso, palmera, nacar, cornelina y otras.

Crucifijos de hueso, imitacion de marfil, de guta-percha y otros objetos religiosos.

Estampitas de fantasia, en negro, de color y con flores propias para registros en los devocionarios.

El catálogo de las clases de obras que se trae en esta expedicion, se dá gratis en la calle de la Esparteria núm. 10, donde permanecerá diez y doce dias. 8-4

PIZARRAS. Las hay de todos tamaños y a precios muy módicos en la calle de la Libreria núm. 1.

Por las secciones anteriores. J. MARTINEZ. CORDOBA.—1878. Imprenta y Litografía de D. Faustino Garcia Tena, Editor.